
De Thématique no Questions Réponses

 4-CFDT  Cornmunication 22

 Publication sur BO Agri. La publication des notes de services sur BO agri est-elle toujours censée 

intervenir chaque jeudi avant midi? Réponse écrite

 4-CFDT  Cornmunication 25

LOA La consultation citoyenne concernant la LOA : les délais étaient extrêmement courts. Les 

agents de notre ministère ont-ils été sollicités en direct par un fil info par exemple?

Quoiqu’on puisse dire du mode de consultation, celle-ci a 

reçu 44 000 réponses dont 42 000 complètes . Cela 

apporte des enseignements intéressants

2-FO Congés 76 Congés Report congés et RTT en fin d'année : qu'en est-il pour le MASA ?  Réponse écrite

      5-

Alliancedutrèfle        Déménagements 64

Déménagement et évolution des opérateurs. Les offices agricoles qui ont fusionné pour devenir 

FranceAgriMer et l'AUP devenue ASP se sont installés à partir 2007à l’Arborial, avec des 

évolutions importantes dans leur organisation dès le départ. Depuis quelques années le projet 

d’installer FranceAgriMer, l'0deadom et l'ASP à Maisons-Alfort est indiqué aux agents mais avec 

une date qui n'a jamais été confirmée. Actuellement, l’année 2028 est avancée par certains 

bruits de couloir. Pourrions nous avoir la confirmation de ce qui se dessine pour ce 

déménagement car si des agents en places ontparfoisprêtsà suivre le mouvement, d'autres au 

contraire voudraient muter avant le déménagement. Par ailleurs des interrogations portent 

toujours sur la mutualisation des moyens, voire même du transfert d1activités d'un opérateur 

vers un autre. Pourrions-nous avoir un éclairage lors d'un groupe de travail sur les évolutions qui 

se profilent dans les 5 ans à venir pour chaque opérateur ?

De fait du changement de périmètre de l’ENVA et de 

l’augmentation des recrutements d’étudiants, les 

transferts de ces organismes sur son domaine sont 

différés à 2028. Quant au périmètre de compétence, il 

n’y a pas d’évolution prévue.

2-FO Discriminations 75

Cellule Allo discrim Suite à saisine, les agents doivent parfois attendre de nombreux mois, voire 

années avant d'obtenir une "quasi réponse". Nous en sommes presque venus à ne pas conseiller 

aux agents de saisir cette cellule et nous nous interrogeons : ce dispositif de signalement est-il 

mis en œuvre dans l'intérêt des agents en mal être ? Ou bien...pour les décourager à dénoncer 

les agissements d'une minorité de cadres en les dissimulant ou par épuisement?...Voire 

seulement pour obtenir des labels?

XM : Les délais de réponses s’imposent dans le respect 

de la note de service 2020-27 du 16 janvier 2020 : les 

agents sont rappelés dans un délai de 12h ; ils reçoivent 

une réponse dans les 7 jours ouvrés. C’est Quant au 

temps de la phase de remédiation et de conciliation, il 

n’est pas maîtrisé. Une commission présidée par le 

Secrétaire général adjoint du ministère prend les 

décisions. Il est fat des bilans réguliers qui pourront être 

exposés au CSA.

  3-UNSA   Electionsprofessionnelles 6

Subventions élections professionnelles :   Contrairement aux années électorales, aucune 

subvention pour 2022 dans le cadre des élections professionnelles n'a été versée aux 

organisations syndicales. Pour quelle raison cette subvention n'a pas été versée comme cela a 

toujours été réalisé par le passé? Pas de subvention

    1-Elancommun      Enseignement 42

EAP en "région Pacifique" Au regard des témoignages nous remontant des personnels via nos 

sections locales, sur les conditions de départ, d'accueil des personnels de I'EAP mutés dans les 

établissements de la zone Pacifique, des conditions de travail des personnels titulaires comme 

contractuel. Les de ces établissements, de leur rémunération, . . ., l' Elan commun demande 

l'organisation d'un groupe de travail incluant  la fois le service des ressources humaines et de la 

DGER pour aborder ces questions et garantir aux personnels comme aux usager.es de ces 

établissements un service public

La DGER accepte de faire un groupe de travail sur ce 

sujet.

1-Elan commun  Enseignement 52

Quelles solutions de suppléance pour les postes de cadres et ATLS laisses vacants durant des 

semaines voire des mois pour des motifs de congés maladie, épuisant les équipes ?

LM : les DRAAF ont des dotations pour employer des 

ACER



    1-Elancommun      Enseignement 53

L'isolement et la place des IDE dans les établissements qui ne sont pour certaines jamais 

intégrées aux réunions de service et pointent aussi des difficultés à travailler sur des projets de 

prévention et mener des interventions sante, il faut parfois profiter de l'absence d' enseignants 

pour les mener. Des infirmières dispersées et isolées géographiquement sans lien avec leurs 

collègues des autres établissements. De nombreuses infirmières font part d'une surcharge de 

travail. Une enquête nationale peut-elle être menée par les coordinateurs IDE région en relation 

avec le coordinateur national IDE pour avoir un état des lieux.

Un séminaire du réseau national aura lieu fin mai en 

AURA. Il abordera ces sujets. 

 4-CFDT  Enseignement 34

Accès intranet pour l' enseignement :  Le fil info : Les agents de l' enseignement supérieur et 

technique n'ont pas accès à l'intranet. Les informations en lien sur le fil info leur sont 

inaccessibles. Nous avons soulevé ce problème de nombreuses fois et rien n' est fait pour que la 

moitié des agents du ministère puissent avoir accès aux informations les concernant.

L’accès à l’Intranet du ministère est possible par 

l’extranet, même si quelques pages restent inaccessibles. 

Il faut cependant avoir un compte agricoll. 

   4-CFDT    Enseignement 35

Personnels sous statut d'emploi   Où en est-on de l'arrêté qui devait être pris concernant l'accès 

de nos personnels sous statut d'emploi à l'AEFE? L'EN a-t-elle été saisie comme cela a été 

annoncé au dernier CTM 2022?

XM : Nous avons saisi l’Education Nationale sans réponse 

à cette heure.

   4-CFDT    Enseignement 36

Fonds d'avenir compétence Lors de son audition par la commission culture du Sénat, le DGER a 

fait savoir que la capacité de candidater sur ce fonds pour les EPL serait bientôt ouverte. Quel 

est le calendrier exact ? Qui va accompagner les EPL dans l’ingénierie de dépôt de candidature ?

LM : La publication des modalités de candidater à France 

2030 sera ouverte fin mai. Une fiche thématique est 

dédiées à l’EA. Il y a possibilité de candidater au fil de 

l’eau ou de déposer une lettre d’intention qui permet de 

déposer le dossier ensuite. Nous sommes en train 

d’étudier les possibilités d’appui aux projets(DNA).

2-FO   FEADER 89

Pouvons-nous avoir un bilan des DDT et DRAAF qui se sont prononcées ou pas pour les 

conventions État/Région , Combien ont voté pour - contre - abstention? Pour votre information 

certains conseils régionaux se sont réunis en CSA avant d'avoir les avis des différentes instances 

DDT et DRAAF. Est-ce un nouveau mode de dialogue social? De plus des agents du fait qui n'ont 

pas trouvé de poste MASA ont été obligés de partir au Conseil Régional. Lors de la circulaire de 

mobilité, ces mêmes agents, se sont positionnés sur des postes afin de revenir sur des missions 

MASA , et se voient signifié un refus alors qu'ils sont prioritaires. (Voir foire aux questions 

FEADER) Pouvons-nous obtenir un bilan du nombre de dossiers refusés, alors qu'ils pouvaient 

prétendre  cette priorité ?

Les conventions ont toutes été signées avant l’échéance 

du 31 03 2023. Les arrêtés sont en cours de validation, 

un bilan sera transmis. Pour les transferts non souhaités : 

le chiffre de 39 agents est un chiffre ancien et le travail 

des IGAPS a permis de régler la plupart des cas. Il 

resterait 3 ou 4 agents toujours en position de recherche 

d’affectation. Ils disposent d’une priorité pour autant 

que leur profil correspond au poste ouvert. FO demande 

des précisions sur la notion de profil et de priorité 

légale : En clair, par exemple un TSMA de spécialité 

agricole qui postule sur un poste de TSMA de spécialité 

agricole a-t-il systématiquement le profil pour faire valoir 

sa priorité ? La réponse de l’Administration est NON et 

donc la priorité légale ne s’applique pas. FO Agriculture 

déclare que cette réponse n’est pas acceptable, car elle 

remet en cause les statuts, formations initiales, mais 

également toutes les notions de priorité légale.



     4-CFDT       FEADER 29

 FEADER  Al'automnedernier,unétatau30/09/22 despostesFEADER 

transférablesselonlesrégionsaététransmissuiteauCTMdu8novembre.Cettesynthèsementionnaitq

ue 39 agentsnesouhaitantpasrejoindreleconseilrégionalétaientenrecherchedemobilité.Qu'en est-

ilàcetteheureaprèsletransferteffectif?Oùensontcestransferts,aussibiend'unpointdevuequalitatifq

uequantitatif?  

L'arrêtéderestructurationprévoitquelesagentssontprioritairesencasdemobilité.Ilsemblequecetter

ègle aitétécontournéeendonnantunavisdéfavorableàdescandidaturesd'agentsFEADER.Pouvez-

vousfaireunétatdeslieuxdecessituations?Quiddel'arrêtéprévuenvued'uneprioritéinterministériell

esuiteàrestructuration? Réponse écrite

2-FO Frais de déplacement 69

Pourquoi dans l'enseignement agricole nous n'avons pas accès à la saisie de nos frais de 

déplacement dans Chorus DT ?  La saisie de ces frais repose désormais sur un agent administratif 

de l'EPL d'affectation qui doit réaliser ce travail en plus d'un EDT déjà bien chargé. Les DRAAF 

disent avoir délégué cette saisie aux établissements tandis que certains chefs d’établissement 

répondent qu’ils n’ont pas les moyens humains pour réaliser ce travail. Résultat, faute de temps, 

dans certains établissements, il faut attendre entre 3 et 9 mois avant que cette saisie soit faite.  

Quelle décision comptez-vous prendre pour que ce délai inacceptable se réduise à quelques 

semaines ? Les agents de l'enseignement agricole n’ont pas à supporter pendant une très...très 

longue période, sur leurs deniers personnels, des frais réalisés à titre professionnel : par exemple 

un agent contractuel enseignant, nous a fait savoir dernièrement, qu'il a dû attendre plus de 9 

mois pour que ses frais de déplacement, hôtel et restauration liés à la formation TUTAC soient 

saisis au niveau de son établissement... avec pour seule réponse, nous n'avons pas pu le faire 

plus tôt car nous sommes surchargés de travail......

LM : on va expertiser la question. Il y a une note de 

service sur les modalité d’avance de frais. FO demande 

une réponse écrite. 

   2-FO    Fraisdedéplacement 81

Inspecteurs de l'IA: Ilssubissentdesretardsdanslapriseenchargedeleursfraisdedéplacement,alors-

qu'ils sont des travailleurs "nomades"· Ils alertent aussi sur la détérioration de leurs conditions 

de travail. Ilssouhaitentqu'uneréflexions'ouvreetsurtoutseconcrétisepardesactes.Quecomptez-

vousfaire?

SG : un dispositif ad hoc pour la prise en charge des notes 

de frais sera mise en œuvre. Le doyen a des échanges 

réguliers avec les OS concernant les conditions de travail.

       4-CFDT         lnfluenzaaviaire 32

 Grippeaviaire   

OùenestlerapportdelamissionCGAAERauquellaCFDTaparticipéetafaitdespropositions?Quandsera-

t-ilprésenté?  

LorsdudernierCTalimentation,leSRHaparléd'unnouveaudispositifindemnitairequidevraitbénéficie

rà 

davantaged'agentsimpactéssurlabased'unbudgetde7M€.Quandcedispositifserat'ilmisenœuvre?   

lnterministérialité:oùensontlesdiscussionsenvued'unegestioneninterministérialitéencasdecriseim

portante ?

Une enveloppe de 7,7 M€ a été validée dans la loi de 

finance. Les modalités de versement sont encore en 

travaux. L’idée est de compenser financièrement les 

astreintes (au lieu de rattrapage du temps de travail). Il 

s’agit aussi de créer une indemnité pour les agents 

particulièrement mobilisés par une crise sanitaire. (215, 

206). Un groupe de travail aura lieu en septembre. Le 

projet devra obtenir l’accord du Guichet unique.

4-CFDT Informatique 27

Espacedepartagesurlamessagerie  La nouvellemessageriemiseenplace parleMinistèreest-

elleconfiguréepouroffriràsesutilisateursunespacedepartagetype 

drivepermettantletravailcollaboratifetlepartagededocuments? Réponse écrite



    2-FO

   Police unique sécurité  

sanitaire 87

Bien que tenus à l'écart des travaux (le dialogue social étant réduit la plupart du temps à de 

simples réunions d'informations), nous avons appris l'annonce au Webinaire DGALDGCCRF de 

l'imminence de l'appel à candidature pour les délégations de mission dans le cadre de la PSU. 

Suite à cela nous avons avec d'autres organisations syndicales porté à Monsieur le Ministre 

plusieurs interrogations et alertes restées à ce stade sans réponse. FO Agriculture demande 

quelles réponses de première urgence nous soient apportées au cours de ce CSA.

FO demande une réponse à la lettre adressée au Ministre 

. L’Administration s’engage à apporter une réponse 

écrite pour le congrès du SNTMA FO

4-CFDT

Policeuniquesécuritésanitai

re 1

RéformeSSA 

LesorganisationsyndicalesCFDT,FO,UNSAetAlliancedutrèfleontécritauministreausujetdeladélégati

ondesinspectionsenremisedirecte.Peut-onespéreravoiruneréponseetsiouiàquelleéchéance? 

AquelledateestprévuelepremierCSAalimentation? Réponse écrite

  4-CFDT   Politiques agricoles 30

 SEA et nouvelle PAC   Reportdesinstructionsrelativesàl1instructiondesdossiers 

:unreportpeuts1entendre, 

notammentsuiteauxbugsdelanouvelletélédéclaration,parcontrebeaucoupdeservicesdesDDT(M)n

ousalertentsurlanécessitéquelesinstructionsrelativesàl1instructiondesdossiers 

arrivententempsetenheuredébutjuin.Leministèrepeut-

ilnousinformersurl1étatd1avancementdecesinstructionsetnousassurerdelafiabilitédunouveloutili

nformatique?  Problèmede 

recrutementdescontractuels:lesDDT(M)nousalertentsurladifficultécroissantederecruterdescontr

actuels.Aujourd1huileviviern1estpasextensibleàsouhaitetlespersonnesconcernéespréfèrentallerà

l1ASPouà 

larégionoùlesconditionsderémunérationsontplusfavorablesetoùilsontaccèsautélétravail.Leminist

èreprévoit-ild1augmenter la rémunération de ces agents? LeMASApeut-

ilintervenirpourfaciliterletélétravaildecescontractuelsdontilestl1employeur?

L’objectif est de déconcentrer la gestion des contractuels 

dès 2024 pour les contrats de moins de 3 mois dans les 

services déconcentrés. La'dministration est favorable 

pour le télétravail.

2-FO PSC 71

- 15 euros mensuels de prise en charge de la PSC non perçus par les agents Malgré une demande 

déposée en règle, un nombre important d'agents ne l'ont pas perçue en 2022. Comment pouvez-

vous l'expliquer ?  Quelles actions vont être mises en œuvre pour résorber rapidement cette 

situation ?  Quid des agents partis en retraite et qui ne l’ont pas encore perçue..

L’administration considère que tous les dossiers sont 

réglés et que dans ce cas les OS peuvent reemonter les 

problèmes qui leur sont signalés

   4-CFDT    Restructurations 33

TransfertCPCMversCGF  Cetransfertsefaisantdemanièreprogressive,unRETEXest-

ilenvisagéafindeprofiterdel1expériencedesCGFquiontété créésousurlepointdel1être 

(HautsdeFrance,Bourgogne-Franche-Comté,  PaysdelaLoire etGrand-

Est)avantd'étendrecetransfertauxautresrégions? Réponse écrite

        4-CFDT         Restructurations 37

 Institutagro  Laconstructiondel'institutagrodepuisjanvier 

2022entraînedesmodificationsd'organisation desfonctionssupports.Ilsembleraitque chaquesite 

accueilleraunedesfonctionssupports(comptable,RH,informatique)dansundélainondéfinietsansco

ncertationaveclesagentsenchargedecesmissionssurchacundessites.  Lesagentssontlivrésàeux-

mêmes,etilleurestditqu'aucunarrêtéderestructurationneserapris,alorsqueleurspostessontsuppri

més.Cornmentjustifiez-vouscettepositionquinoussembleanormale?  

Quelbilanpouvezvousdresserdelacréationdel'institutAgroàcejour?

LM : le MASA est prêt a accompagner l’IA. Mais c’est le 

CSA de l’établissement qui est compétant 

 4-CFDT  Restructurations 39

ESR et MASA Rapprochement de l'ENSAT de Toulouse avec 'Ecole centrale: peut-on avoir 

confirmation que le directeur de l'ENSAT sera bien nommé par les 2 Ministres et non par le seul 

Ministre de l'EN? Réponse écrite



        0- 

intersyndicale          RH 55

Nous souhaitons obtenir des éclaircissements sur les mesures prises pour faire face aux 

problèmes liés aux ressources humaines et aux outils informatiques produits par le SNUM et 

pour répondre aux préoccupations des agent.es de ce service qui ont à coeur de mener à bien 

leurs missions et qui se soucient de l'efficacité des outils mis à disposition de leurs collègues du 

ministère et plus largement pour l'action du service public. Pouvez-vous nous indiquer les 

mesures qui vont être prises pour remédier aux nombreux postes vacants dans le service, aux 

départs et à la perte des ens exprimés au sein du SNUM? Quel plan d'action va-t-il être mis en 

place pour mettre fin aux difficultés de recrutement que le SNUM rencontre actuellement ? Une 

mission d'expertise peut-elle être conduite pour évaluer les problèmes récurrents et pour 

améliorer l'organisation du service? Existe-t-il des capacités d'investissements et une réflexion 

pour appuyer le travail des agent.es du SNUM et leur permettre de mettre en production des 

outils informatiques adaptés aux besoins des utilisateurs finaux? Dossier en expertise

 2-FO  RH 79

Pourriez vous nous indiquer le nombre de postes permanents à temps plein occupés par des 

profs ACEN ou actuellement vacants ? Réponse écrite

    3-UNSA     RH 10

SituationauSNUM:PlusieurssignalementsdedysfonctionnementauseinduSNUM: 

desdépartsnonremplacés, desconditionsdetravaildégradées, 

dépréciationdutravaildesagentsycomprislorsderéunions, 

restrictiondel'autonomieavecunautoritarismeexcessif, manquedemoyensfinanciers, 

desarrêtsmaladiesennombreconséquent. Faceàcessit uations,l'intersyndicaleduMASAafait 

uneHMIle21avrildernieretalancésapropreenquêteauprèsdesagentsdont lesrésultatsseront 

produitsdansles 

prochainessemaines.LespremierstémoignagesrecueillislorsdecetteHM1sonttrèsalarmantsavecde

sagentsenpertedesens,désabusésetpersuadésqueleurscapacitésàrendreunservicedequalitésont 

entravés. Elancommunaégalementsaisilesecrétariatgénéralpourcesmêmessujets. 

UnRETEXavaitétépromisparMmeDelaporteunanaprèslacréationduSNUM.Noussommesà20moisd

ésormais,rienn'aétéfait.LeSNUMrencontredesdifficultéscroissantesalorsqu'ilestlegarantdubonfon

ctionnementdenombreux 

outilsnumériques:VPN,accèsréseaux,applicationsprofessionnelles,visioconférences. 

LeMASAdépendfortementdesoutilsnumériquesetnepeutplussecacherderrièrelesdifficultésdespre

miersmoisd'une réorganisation. 

L'UNSAetl'intersyndicaledemandentunebilatéraleavecMadamelasecrétairegénéralepourparlerde

sdifficultésendétail. 'Réponse écrite

1-Elancommun RH-Carrière 47

QuandlaOGERva-t-

elleengageraveclesresponsablesdeprogrammeletravailetlesréflexionsnécessairessurlaproblémati

quedupassagede 

BenAavecnotammentlapossibilitéd'accèsaucorpsdesassistantsingénieurspourlespersonnelsdelafil

ière FormationRecherchedel'enseignementtechniqueenparticulier?

C’est la note de service 2016-124 de février 2016. Elle ne 

prévoit pas le recrutement de fonctionnaires de cat A. 



   2-FO    RH-Carrière 77

De nombreux agents, plus particulièrement les enseignants, partent en retraite avec une 

pension décotée faute d’une carrière complète. De plus dans le public, un enfant ne compte que 

4 trimestres alors que dans le privé c’est 8. Pourquoi cette inégalité ? Le métier d’enseignant 

faute d’un salaire décent et de conditions de travail propices n’attire plus ! La communauté 

éducative est très exposée à l’épuisement professionnel. Avec les rénovations de diplômes en 

cours, les heures d'ingénierie de formation, transférées aux enseignants explosent sans 

compensation. (semestrialisation, réforme de tronc commun de bac pro...) En dehors du projet « 

pacte » « socle » que nous contestons, que comptez vous mettre en place pour améliorer  les 

conditions de travail et de rémunération ? En termes de pénibilité, quels critères sont envisagés 

pour les métiers de l’enseignement ? Détermination des numéros de postes d'enseignants, 

pouvez-vous dire comment sont déterminés les postes en besoin permanent compte tenu de 

l'augmentation des heures non affectées à une discipline ?

LM : pacte enseignant et ISOE fonctionnelle Expertise 

établissement, expertise DGER, en fonction des besoins 

connus dans l’établissement

 2-FO RH-Carrière 82

Modification de règles statutaires applicables aux IR et IE Les règles statutaires applicables aux 

Ingénieurs de recherche ont été modifiées au MESR par le décret 2022-1750 du 30 décembre 

2022. Celles applicables aux ingénieurs d’études sont en cours de modification.  Qu’en est-il au 

MASA ? Réponse écrite

2-FO  RH-Carrière 83

Repyramidage des emplois de la filière FR : La circulaire du 27 avril 2022 définit le cadre du 

repyramidage des emplois de la filière FR. Ce dispositif découle de la loi de programmation de la 

recherche. Va-t-il s’appliquer à l’enseignement supérieur agricole comme cela a été le cas pour 

le repyramidage des EC ? Réponse écrite

2-FO  RH-Carrière 90

Gestion des contractuels Alors que le groupe de travail sur la déconcentration de la gestion des 

contrats courts en DD1 est programmé pour le 31 mai2023, nous venons d’être informés que les 

SGCD auront le pouvoir de signature et gestion des payes des contrats de vacations en 2024. 

Pouvez-vous nous en dire plus? Nous déplorons que la décision soit prise avant ce groupe de 

travail. Pour FO Agriculture nous avons beaucoup à redire sur la gestion des contractuels dans 

les DDI par les SGCD, gestion qui manque de transparence.

La signature des contrats va être déconcentrée aux SGC. 

La gestion administrative des contrats courts sera 

déconcentrée en 2024. La gestion de la paye est en cours 

de discussion avec les SGC 

   5-Alliancedutrèfle     RH-Carrière 56

Carrières et rémunérations Le ministère chargé de la fonction publique lance 

en2023ungrandchantierdescarrièresetdes Rémunérations afin de rendre la fonction 

publiqueplusattractive,avecl'idéeégalementdemieuxvaloriserlesmétiersetfilières 

professionnelles. 

L'AiiianceduTrèflesouhaitesavoircommentleministèreenvisagedes'inscriredanscechantieroùlaque

stiondescarrières,desrémunérationsetdel'attractivitédesmétiersestprégnante?Quelle 

concertationestparailleursenvisagéeaveclesorganisationsreprésentatives?

Une dizaine de GT est lancée au niveau de la Fonction 

publique auxquelles le MASA . Ce sont les syndicats qui 

auront les conclusions. 

 5-Alliancedutrèfle   RH-Carrière 59

Contrat de fin de carrière 

L'AiiianceduTrèflesouhaiteavoirunpointprécissurlamiseenoeuvredescontratsdefindecarrièresurl'a

nnée2022:rappeldeprocédure,éligibilitédesdossiersetprioritéparrapportauxautresinscriptionsaut

ableaud'avancementd'IAEdivisionnaire.

Il y a eu 4 Contrats Fin de Carrière "long" et 18 Contrats 

de Fin de Carrière "court" pour l'accés au grade 

d'Ingénieur Divisionnaire de l'Agriculture et de 

l'Environnement.

 1-Elancommun   RH-Carrières 43

AESH: ConcernantlesconséquencesdelacdisationdesAESHaprès3ansdecontrat prévue 

parlaloi,quellesdispositionsréglementairesetdegest 

iondespersonnels(accueilde550AESH)leMASAcompte-t-ilmettre enplace?

Les AESH peuvent être CDIsés après 3 ans de contrats. Ils 

sont alors embauchés directement par le ministère. 

L’administration est en train d’évaluer le nombre pour 

2023. En 2022, 22 ont été CDIsés. 38 AESH sont en CDI. 

Les syndicats sont inquiets des conditions de bascule et 

de risque de rupture de rémunération. 



  4-CFDT   RH-Carrières 18

Entretiens professionnels   Lacampagnedesentretiensprofessionnels2023portantsurl'année 

2022ayantprisfinle14avrildernier, 

pouvezvousnouspréciserquelestletauxderéalisationdesentretiensprofessionnels?  

LaNSdu23/06/22relativeàlamiseenœuvreduCIAréaffirmefortement 

l'importancedel'entretienprofessionnelentantquedocumentderéférencepourdéterminerlatranch

edemodulationquiservirade basedecalculpourle 

montantquiseraverséàl'agent.Ilestdoncimpératifquechaqueagentpuissebénéficierd1unentretien

professionnelet d1uncompte-rendu. Réponse écrite

  4-CFDT    RH-Carrières 19

Délégationàl1encadrementsupérieur   Quelseralepérimètredecettedélégationau-

delàdesadministrateursd1ÉtatetdesemploisDATE?LesIPEFetlesISPVseront-ilsconcernés? 

QuidduCEIGIPEF?Quiddel1accompagnementdesencadrantsdecatégorieA? Réponse écrite

4-CFDT RH-Carrières 24

Statutsd’emploi: Deplusenplusdesortiesdustatutd’emploisefontsansaucunaccompagnement 

RH,ilesturgentdetravaillersurlasecondecarrièredesagentssousstatutd1emploi.Qu1est-

ilprévuparleMinistèrepourcesagents? Réponse écrite

 2-FO  RH-DialogueSocial 74

 Serait-il possible qu'un suivi des questions diverses soit réalisé pour nous éviter de vous reposer 

plusieurs fois les mêmes questions? Réponse écrite

 4-CFDT   RH-DialogueSocial 14

FeuillederoutesocialeMASA2023 

LecalendrierdelaconcertationdelafeuillederoutesocialeMASA2023n'apasétéprécisépourcertainsG

T,bilanRIFSEEPparexemple.Auront-ilsbienlieuen2023?Aquelledate? 

Atitred'exemple,côtéIFSE,àposteégal,la cotation depostepeut 

êtredifférenteselonlecorpsd'appartenance 

pourunemêmecatégorie.Aquandunerévisiondecetteiniquité? Réponse écrite

  4-CFDT   RH-DialogueSocial 26

Droitsyndical 

Lesreprésentantsdupersonnelélusetaffectésenétablissementd'enseignementn'ontaucuninterlocu

teurpourle remboursementdeleursfraischoruslorsqu'ilssontconvoquésparl'administration.Est-

ilpossibled'harmoniser 

uneprocédurederemboursementdefraissimpleetefficace,etcesansattendrelesconclusionsduGTép

onyme? Réponse écrite

   5-Alliancedutrèfle    RH-Dialoguesocial 65

L'hygièneetla sécuritédanslesprérogativesdesCSALocaux: 

L'arrivéedessujetsd'hygiène,desécuritéetdeconditionsdetravaildanslepérimètredesCSAlocauxdu

MASAetdesesopérateursvanécessiteruneffortdeformationpourpermettreàtouslesmembresdeces

CSAd'acquérirlescompétencesnécessairespourdesstructuresquiparfoisn'atteignentpaslacentaine

d'agentsetnesontpasdotéesd'uneformationspécialisée.... Nousnedoutonspasque 

danslaplupartdescas,lesCSAlocauxsaurontdéciderrapidementdemesuresappropriéespourdessuje

tsquiengagentleurresponsabilité. 

NéanmoinsencasdedivergencesgravesauniveauduCSALsurl'attitudeàtenir(notammentencasdefait

sgravesousituationdeharcèlementimpliquantpotentiellementlaresponsabilitéd'acteurslocaux),no

usnousinterrogeonssurlapossibilitédelamiseenplaced'uneprocédured'escaladevisantàprendrel'av

isdelaformationspécialiséeduCSAd'établissementouduCSAM.Cetteprocédurepouvantfigurerauniv

eaudurèglementintérieurdecesCSALactuellementen 

coursdediscussion.QuelleestlaoositionduMinistèresurcetteoossibilité ? Réponse écrite



 5-Alliancedutrèfle  RH-Dialoguesocial 67

Dotations2023auxOSreprésent atives 

Afind'ouvrirauxOSreprésentativesdèscedébutd'annéelapossibilitéd'utiliserleurdotation,l'administ

rationavaitofficieusement 

actéleprinciped'uneavance.Or,ànotreconnaissance,cettepromessen'apasétésuivied'effetpuisqu'il

nousesttoujoursimpossible,malgrél'urgence,defairedescornmandesdematérielsurlemarchéduMA

SA.Cetteavancepeut-elleêtremiseen placerapidement? 'Réponse écrite

  5-Alliancedutrèfle  RH-Dialoguesocial 68

Priseencharged'undéplacementannuelpourreprésentantdesDOM 

Pourassurerauxpersonnelsenfonctiondanslesdépartements,régionsetcollectivitésd'Outremerune

représentationminimumauxtravauxdescongrès,!'AllianceduTrèfledemandesi,à 

l'instardecequisefaitauMTE,ilestprévuqueleMASAprenneenchargeparfédérationouuniondesyndic

atsetparan,ledéplacementd'unseulagentpourl'ensembledel'Outre-

mer,desonlieud'affectationjusqu'au lieuducongrèsdel'organisationsyndicale? Réponse écrite

  4-CFDT   RH-Egalité-diversité 23

Égalitéfemmes-hommes 

LorsdesonauditionparlacommissioncultureduSénat,leDGERrappelaitqu'uneétudesociologiquesurl

es formationsvisant àtravaillersurlesstéréotypesdegenressedéroulait.Peut-

onavoirdesprécisionssurcetteétude? 

LeLabelégalitédiversiténeconcerneaujourd'huiquelesagentsdesservices.Aquandunegénéralisatio

nau personneldel'enseignementagricole?Commentl'Afnorpeut-

ellelabelliserunMinistèresurmoinsdelamoitiédeseseffectifs? Réponse écrite

  1-Elancommun     RH-Formation 48

Quandnotreadministrationva-t-

elleenfintravailleràunprogrammedeformationambitieuxetainsiproposeruneoffredeformationenli

enaveclesmétiersetlesbesoinsdementée 

encompétencesdesagent.es?Iln'yaaucuneformationsdignesdecenompourlesTFRdesdifférentessp

écialitésdel'enseignementtechnique:Doc,IBA,Labo,Viesco?Nous 

tenonsmalgrétoutàsoulignerquelaformationmiseenoeuvrepourlesTFRVIescolaire 

reçusauconcoursde2020aété 

trèsappréciéebienquetronquéeetmalgrélesdifficultésd'organisationquin'étaientpasseulementliée

sàlasituationsanitaire. Réponse écrite

  1-Elancommun   RH-Formation 49

L'affectationdepersonnelsdedirectionouSG,arrivantdeplusenplusdeservicesextérieurs(ex:DDPP,D

DI)àl'enseignementtechnique(prog143)posedenombreux 

problèmesdanscertainsétablissementscarilsnesontpastousformésetinformésdel'existencedestext

espropresauxmissionsetobligationsdeservicesdansl'enseignementtechnique.Onconstatedeplusen

plusdedemandesoùc'estauxagent.esdeprouvercescadrespourtantenvigueuretindiscutables.Celad

onnelieuàdesdemandesparfoisfarfeluesenverslesagent.es(ex:tableaudeprésencehoraire,...).Ilnou

ssemblequ'un 

rappeletdesformationsdoiventêtremenéspourcesnouveaux"managers,,concernantlesstatuts,obli

gationsdeservicesetmissionsdesdifférentscorpsdepersonnelqu'ils encadrent. Réponse écrite

  4-CFDT   RH-Formation 21

Plandeformation2022-2024àlalaïcitéetlaneutralitédesagentspublics  Pourrait-

onavoirlespremièresstatistiquesliéesàlanoterelativeauplandeformation2022-

2024àlalaïcitéetlaneutralitédes agents publics relevant duministèrede l'agriculture ainsique 

lacarte nationaledes référents 

laïcitéetleurscoordonnées?(pointsurobjectif2025NS/SG/SRF/SDDPRS/2022-767du7octobre2022) Réponse écrite



5-Alliancedutrèfle RH-Formation 63

Devenirdel'INFOMA 

Acejour,lesagentsdel'INFOMAnesonttoujoursfixéssurlepositionnementdeleurétablissementetrest

entdansl'expectative. L'AiiianceduTrèflesouhaitesavoiroùensontlesréflexionssur 

l'organisationduSecrétariat 

généraletàquelleéchéancelasituationdel'INFOMAseraabordée.Elledemandedesélémentssurl'évol

utiondel'INFOMA. 'Réponse écrite

1-Elancommun RH-GPEEC 46

Oùenestladéclinaisondupland'actionliéaudésormaislointainrapportdel'OMMsurlesmétiersdunum

ériquedanslesEPLEFPAdedécembre2016? 'Réponse écrite

4-CFDT  RH-GPEEC 15

SuiteduPLF2023 

Enseptembredernier,MonsieurleMinistreaprésentéauxorganisationssyndicalesleprojetdeloidefin

ancespourleMASApour2023.Pourlapremièrefoisdepuislongtemps,leMASApouvaitafficheruneaug

mentationdesETPsur 

touslesprogrammesbudgétaires.Quandseraprésentéeauxorganisationssyndicaleslaloidefinance20

23duMASA? 

EtparticulièrementpourleBOP215,ilétaitannoncéuneaugmentationde36ETPpourlesservicescentra

ux(SRH,Daj,SNUM)etl'accompagnementàlamiseenœuvredelaréformedelahautefonctionpublique

auMASA.Sices36ETPontétéconfirmés,cornmentserépartissent-

ils?Cornbienvontêtreaffectésauxbureauxdegestion? Commentcompte-t'onfinancer 

lagratificationdesélèvesdebacproenstage?commentcompte-t'onfinancer 

lamiseenplacedebacheloren3ansdansnotreministère? 'Réponse écrite

4-CFDT RH-GPEEC 17

ÉvaluationdesLOG 

Quelestlecalendrierprévupourlamiseenœuvredel'évaluationdesLDG(comitédesuivi)?Quelleestl'ar

ticulationaveclesLDGinterministérielles? 'Réponse écrite

5-Alliancedutrèfle RH-Handicap 58

Prisedeposteadaptéepourles personnesROTHlauréatesdeconcoursnationaux 

Descollèguesfaisantl'objetd'uneRQTHsontrecrutéslorsdeconcoursnationaux.LeMASAayantobten

u lelabelEgalité-Diversité,ilnoussembleindispensablequ'avantleursortiedel'écolede 

formation,soitexaminéestouteslesmodalitéspermettantunepremièreprisedeposteadaptéeetceen

lescontactantdurantleurannéed'étudepourpermettrelameilleureintégrationauseinduMASA.Aladi

fférencedesconcourslocauxpourlesquelslesagentssontrecrutéssurunpostedonné,cescontactsn'on

tpaslieuàcejour.Ilseraitégalementopportundes'assurerqueles 

établissementsdeformationpuissentaisémentaccueillirlescollèguesROTH.AdTsouhaitesavoircom

mentleMASAcompteaméliorer l'intégrationdecesnouveauxagents. 'Réponse écrite

1-Elancommun RH-Promotions 41

Pouvez-vousnousexpliquer  pourquoicertain.e.sreprésentant.e.ssyndicaux 

(d'unservicedéconcentrédelarégionBretagnenotamment)n'arrivent pas 

àobtenirlalistedesagent.e.spromouvables,contrairement auxobligationsdel'administrationet 

deslignesdirectricesdegestion,demanderefuséeparleservicedesressourceshumaineslocal, 

renvoyantlaresponsabilitéauxorganisationssyndicales? 'Réponse écrite

 3-UNSA   RH-Promotions 3

Lesavancements enhorsclasse,classeexceptionnelleetéchelonspécialdesPLPA,PCEA 

pour2022ontété publiéssurchlorofille07marsdernier.Desrectificatifsont  

étéapportésle25avrilprivantainsiungrandnombred'agentsdecesavancem entsalorsqu'ilsavaient 

fait l'objet d'unecornmunicationofficielle.Cornmentpeut-onexpliquer autant d'erreurs? 'Réponse écrite



5-Alliancedutrèfle RH-Promotions 57

Notesde serviceavancementetpromotion 

L1AllianceduTrèflesouhaiteconnaîtrelecalendrierdepublicationdesdifférentesnotesdeservicerelat

ivesauxavancementsetpromotions 

(listesd1aptitudes,avancementdegrade,contratdefindecarrière,...).Ilesturgentenparticulierdepubl

ierlesnotesdeservicespourlespromotionsautitredel1annéen/2023,notammentcellerelativeàl1éch

elonspécialhorsclassedesAttachésd'AdministrationetdesIAE. 'Réponse écrite

1-Elancommun RH-Recrutement 44

ATLS: Oùenestlaplanificationdesconcoursde 

TFRdansleprogramme143?LeconcoursdeTFRIBAannoncépour2020avec8petitspostesn1atoujours

pasétéreprogramméalorsquelebesoinavaitétéidentifiéparlaOGER. 'Réponse écrite

1-Elan commun  RH-Recrutement 45

QuandlesTFRLaboetTFRdocbénéficierontégalementd1ouverturesdeconcourspour 

endiguerlaprécaritéetlerecoursgrandissantauxagent.escontractuels? 'Réponse écrite

2-FO RH-Recrutement 86

Les effectifs au MASA arrivent à un seuil très critique. Les recrutements de techniciens et de 

vétérinaires n'arrivent pas à résorber le manque d'agent. En effet, aujourd'hui de nombreux 

abattoirs ont du mal à recruter des contractuels pour palier les mobilités et aux arrêts. Les 

équipes travaillent à flux très tendu. Pire même les sièges ont peine à recruter, les postes ne 

sont plus attractifs, nous parlions du manque d'attractivité des postes en abattoir, mais 

désormais nous pouvons parler du manque d'attractivité des postes au MASA tout court.  Quand 

il y a 15 ans, il pouvait avoir 8 candidats pour un poste, aujourd'hui pour ce même poste, il peut 

n' y avoir aucun candidat. Les mobilités au fil de l'eau n'ont fait que renforcer ce manque de 

candidat, car quand avant un agent pouvait postuler sur 5 postes lors des campagnes de 

mobilité, aujourd'hui il va s'interdire de postuler au cas où un meilleur poste pourrait paraître 15 

jours plus tard... 'Réponse écrite

5-Alliancedutrèfle RH-Recrutement 60

RecrutementdeTSMAFRT Alorsquelesenjeuxliésàlapréservation 

etaurenouvellementdenosforêtssontcroissantsetquel'Étatdevraitsedonnerlesmoyensd'augmente

rsescapacitésd'action,lerecrutementde 

TSMAFRTresteaumêmeniveauqu'en2022,soitàuneportioncongruedesrecrutementsglobauxetbien

endeçàdesbesoinspourrenouvelerles 

TSMATFRdontlenombrenecessedes'amoindrir.L'AiiianceduTrèflesouhaitesavoircornmentleminist

èreenvisagedereleverlesdéfisàvenirsansaugmenterlesrecrutements?CommentleMASAenvisagel'a

venirdecemétiernécessitantunefortespécialisationtechniqueetd'unefaçonplusgénérale,quellepla

cecompte-t-ilaccorderàla forêtdanslespolitiquesministérielles? 'Réponse écrite

5-Alliancedutrèfle RH-Recrutement 61

RecrutementdescontractuelspourlaprochainecampagnePACouenabattoirs 

Lesprocéduresétantparticulièrementcompliquées,notammentdufaitdequatreintervenantsindispe

nsablespourprocéderàcesrecrutements,ellessontaussiparticulièrementlongues. 

Pendantcedélai,souventlamoitiédespostulantsonttrouvéunautreemploietdecefaitnedonneplussu

iteàleurdemande. 

Cephénomèneestamplifiépardesrémunérationsetdesduréesdecontratssouventpeuattractives, 

encoreplusdanslesconditionsactuellesdumarchédel'emploi. 

L'AiiianceduTrèflesouhaiteconnaîtrecomment lesecrétariatgénéralcomptefaciliter 

laprocédurederecrutementetpermettrelaréductionde sadurée? 

Deplus,lamobilisationdesETPfrictionnelsestloind'êtreparfaitementconnueparlesdirectionsdépart

ementales interministérielles. L'élaborationd'undocument enprécisant lesmodalités 

semblenécessaire. 'Réponse écrite



1-Elancommun RH-Rémunérations 50

Concernant l'indexationdusalaireminimumdanslafonction 

publiquesurl'inflation:NousconstatonslasituationdescatégoriesCquipeuventresterentre10et15an

sàceniveau derémunération.Mêmelorsdelaréussited'examensprofessionnelspermettantl'accès 

auxgradessupérieurs.Les3premierséchelonsdelacatégorieBsontdésormais 

égalementconcernés.LaGIPAnecompensantpresqueriencomptetenudesdifficultésliéesàlapertede

pouvoird'achatetn'entrantpas 

commeleRIFSEEPdanslecalculDelaretraite.Commentparleretagirsurl'attractivitédesmétiersdelafo

nctionpubliquedanscecontexte?CommentnotreministèrevaportercesujetauprèsdelaDGAFPetdes

serviceschargésdecesujetetqueva-t-ilêtreportéparnotreministère? 'Réponse écrite

1-Elan commun RH-Rémunérations 51

Quiassureralagestiondes"gratifications"rémunérationsdesbacspros?Travail supplémentaire 

àlachargedeséquipesadministrativessansmoyen? 'Réponse écrite

2-FO RH-Rémunérations 70

Prime Informatique Enseignants Un nombre important d'agents nous ont fait savoir qu'ils n'ont 

pas perçu cette prime annuelle en 2022 alors qu'ils y ont droit.  Pouvez-vous faire un état des 

lieux et nous préciser quand cette situation sera régularisée ? 'Réponse écrite

2-FO RH-Rémunérations 72

- Versement de la prime mobilité durable ?  Des agents attendent ce versement, certains depuis 

6 mois. 'Réponse écrite

  2-FO    RH-Rémunérations 73

- Inflation Une fois de plus les agents de la fonction publique sont condamnés à perdre du 

pouvoir d'achat. La maigre revalorisation du point d'indice de l'été 2022 a largement été 

consommée par l'inflation galopante. Pendant ce temps, discrètement, un nouveau dispositif de 

rémunération est mis en place à compter du 1er janvier 2023 pour les hauts fonctionnaires avec 

un alignement réalisé « à la hauteur des niveaux indiciaires et des plafonds indemnitaires les 

plus élevés constatés dans les corps existants ou dans certaines administrations »... en bref une 

réelle augmentation pour une grande partie de ces derniers. Quelle revalorisation des 

rémunérations des agents contractuels ou titulaires de catégories A, B ou C, est programmée ? 'Réponse écrite

2-FO  RH-Rémunérations 78

Heures sup des AED qu'en est-il dans l'enseignement agricole ? Un décret du 15 décembre 2021 

ouvre la possibilité pour les AED de l'éducation nationale de réaliser des heures supplémentaires 

et fixe les modalités de calcul de ces heures. 

https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000044500914 

https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000044500962 Ces deux textes sont entrés en 

vigueur le 1er janvier 2022 à l'EN... Qu’en est-il dans l’enseignement agricole ? 'Réponse écrite

2-FO  RH-Rémunérations 80

Rémunération des professionnels jury d'examen. En l'absence de remboursement, il leur est 

demandé de redéposer un dossier.  Certains professionnels ont déjà déclaré ne plus vouloir 

participer aux jurys. D'autres ne répondent plus. La confiance est perdue. C'est dommageable 

pour les apprenants et pour l'image de l'enseignement agricole. 'Réponse écrite

 2-FO  RH-Rémunérations 84 PRIMESCIA Pourquoi y-a-t-il des oubliés? Ou en sont les régularisations? 'Réponse écrite



2-FO RH-Rémunérations 85

La prime spéciale IAHP Lors du CT alimentation en octobre 2022, il a été évoqué une prime pour 

les agents qui ont été impacté par des cas d'IHAP, le recensement des agents a du être réalisé en 

septembre, or aujourd'hui certains département ont été oublié dans ce recensement. Lors de ce 

même CT il avait été annoncé qu'il était prévu de rédiger une nouvelle note afin de pérenniser 

cette prime et que cela permettrait de pouvoir attribuer une prime pour les agents impactés par 

les nouveaux cas apparus depuis juillet2022. Qu'en est il de ces primes,y aura-t-il un rattrapage 

pour les oubliés de l'Ouest notamment ? Aujourd'hui les agents potentiellement concerné par 

ces primes n'ont pas apprécié d'être les oublié, de plus des agents des autres services sont venus 

prêter moins forte, cette non reconnaissance est générateur de démotivation, les agents se 

dévouent pour le maintien du service public, mais les reconnaissances ne vont pas de paire, pas 

sur que les services soient en mesure d'y palier lors des prochaines crises. 'Réponse écrite

 2-FO RH-Rémunérations 0

Régularisation des dossiers financiers à sens unique On constate de plus en plus de retard et 

d'erreurs de paiement aux dépends des agents. Nous nous étonnons qu'une retenue sur salaire 

pour "trop perçu" ou jours de grèves puisse être effectuée le mois suivant, alors qu'il faut 

plusieurs mois ou années pour les régularisations en faveur des personnels... Auriez vous une 

explication acceptable à apporter aux intéressés ? 'Réponse écrite

3-UNSA

  RH-Rémunérations 

d'informationetdecommun

icationestparule15décembr

e2021,àdestinationdetousl

esministères.  0

Danslecadredelaréformeprofessionnelle,deslycéescommentvonts'organiserlesstagesenentrepris

e.Si desélèvesn'ontpasdelieudestagecornmentvonts'organiserlesjournéespédagogiques?  

DanslecadreduPACTEproposéparleMinistrepeut-

onconnaîtrelementantattribuépourl'enseignementagricole .?   

Pourlesbriques,letraitementfinancierseratilidentiquedanslesdifférentesrégions?Quiferalecontrôl

edufonctionnementdesbriques AI'EN,lesproviseursvont 

recevoirl'attributiond'uneprimepourlefonctionnementduPACTE.Qu'enserat 

ilauseindenosEPLEFPA? 'Réponse écrite

        3-UNSA        RH-Rémunérations   

UnRéférent ielderémunérationdes56métiersdelafilièrenumériqueetdessystèmes  

Ilestpréciséque:"Ceréférentielinterministérielsesubstitueauxréférentielsministérielssurlechampd

eces56métiers.Nousvousdemandonsdoncdel'appliquerdèsàprésentetdemettreen 

conformitévoscadresdegestion,enveillant àassociervotreCBCM."   Sachant 

quelaMASAadéjàétépointédudoigt 

sursagestioncalamiteusedesagentscontractuelsqu'ilemploieauniveaudesrémunérations,quandcer

éférent ielsera-t-ilappliqué,afinqueles agentscontractuelspuissent enf 

inavoirunerémunérationdécenteàlahauteurdeleurimplication,deleurdévouement,et 

leurexpertisetechnique indisoensable?Ilesttemosdesedistinaueroositivement. 'Réponse écrite

   3-UNSA    RH-Rémunérations 4

  Ouenestlamise àjourdestauxd'HSEdecode1,6,7,8,77et161auprèsdelaDGFiP{Tauxconcernantles 

professeursdechairesupérieureetprofesseurenclasseCPGE)?Vraisemblablementuncertainnombre

decollèguesprofesseursenchairesupérieureetprofesseursenclasseCPGEneperçoiventpaslesmonta

ntsd'HSEcorrespondentauxmontantsenvigueurpouruneheured'HSE,maisdesmontants10à12%infé

rieurs. 0



           3-UNSA           RH-Rémunérations 7

NBIdes secrétairesadministratifs:   

DepuislamiseenplaceduRIFSEEP,lessecrétairesadministratifsduMASAsesontvusinclureleurNBIdan

sle RIFSEEP.Eneffet,lemontantdel'iFSEdessecrétairesadministratifs«quiperçoivent, autitredeleurs 

fonctionsdes pointsdeNBI,est 

minorépourtenircomptedecetélémentsupplémentaireliéàleurfonction,,(cf.notesdeservicesannue

lles-règlesdegestionduRIFSEEP). 

CettemodalitéparaîtinadaptéeauxtextesenvigueurrelatifsàlamiseenœuvredelaNBI,celle-

cis'ajouteautraitementindiciairedel'agentetnonl'inverse.Deplus,laNBIestsoumiseàcotisationdue,c

omptantpourlaretraite. 

CettemesureestdoncpréjudiciablepourlesSA,provoquantunepertesurleurtraitementindiciaire.Ilco

nvientdepréciserquecettemesures'appliqueuniquementaucorpsdesSAduMASA. 

Parconséquent,l'UNSAdemandederéexaminercettemodalitéd'attributiondelaNBIpourlesSAduMA

SAafinquecelle-cisuive 

lesmêmesrèglesdegestionappliquésauxSAaffectésdanslesautresentitésministérielles. 

CetterévisionpermettraitauxSAdepercevoir,ànouveau,leurNBIindépendammentduRIFSEEP. 'Réponse écrite

          3-UNSA          RH-Rémunérations 8

CIApourlesagentsdéchargéssyndicaux:   Lanote2022-472(campagne 

demodulationindemnitaireconcernantcertainscorpsouemploisaffectésauministèredel'agriculture

etdelasouverainetéalimentaire(MASA)mentionneenpage4quelesagentsexerçantuneactivitésyndi

calesurlabased'unequotitéde tempsdetravailégaleousupérieureà70% d'unserviceàtempsplein 

percevrontlemontantmoyenattribuéauxagentsdumêmecorps. 

Cettenoteaétépubliéeenjuillet2022etils'avèrequecesnouvellesdispositionssontdéfavorablesàunc

ertainnombredepermanentssyndicauxquisevoientattribuerunCIAàlamoyenneducorps. 

L'UNSAsouhaiteraitconnaître: lesmodalitésde calculàlamoyenneducorps; 

lemontantdeCIAaccordéàlamoyenneducorps pourchaquecorps. 

L'UNSAdemandequecettenotesoitrediscutéepourl'annéeencoursetsolliciteun 

groupedetravailsurlesujetdesdéchargéssyndicaux. 'Réponse écrite
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Situationdestechnicienset IAEoccupant lafonctionICPEauregardduRIFSEEP:   Au1erjanvier 

2023,lestechniciensMTECTenDREALoccupantlafonctionICPEontvuleurcotationRIFSEEPchangeretp

asserde2à1.Pourlesmêmesfonctions,lestechniciens 

MASA,qu'ilssoientenDREALouenDDecPP,agentsduMASAsurBop217,206ouenPNAsortante,sontres

tésdanslegroupe2vuquelagrilleRIFSEEPTSMAestainsifaite.L'UNSAdemandeunajustement 

desgrillespourlesagentsdontleurmissionprincipalerelèvedesICPEauregarddecequiestpratiquéau  

MTECTdanslecadredelaconvergence  desministèresdel'ATE. 

Demême,lesIAE,enpostesurdesmissionsICPE,perçoiventunmontantRIFSEEPde7à8%inférieuràleurs

collègues duMTECT(ITPE).LeMTECTafaitlechoixdereconnait 

reuneforteexpertisesurcesmissionsetadoncréévaluéàlahausselesprimesRIFSEEP.L'UNSAdemande

quecetteréévaluat ionsoitégalementfaitepourlescatégoriesA. 'Réponse écrite

      3-UNSA      RH-Rémunérations 12

Situationdescontractuels   L'UNSAest  interpellée par lesagentscontractuelsquineperçoivent 

leursalairequ'après  unàdeuxmoisdetravaileffectué.Nonseulementcesagents doivent 

fairefaceàdegrossesdifficultésfinancièrespendantcelapsdetemps,mêmesiquelquefoisilsobtiennen

t uneavancesursalaire,mais enfonctiondeleursituation,sevoient refusertoute 

aidesocialeenprésentantunefichedepaiedépassantleplafonddesaidesdufaitdurappeldesmoisnonr

émunérés.L'UNSAsouhaitequelescontractuelspuissentêtrerémunérésdèslepremiermoisdeleurcon

trat. 'Réponse écrite
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NouvellegrilleTSMA  

L'UNSAestinterpelléeparlesTSMAdepuislechangementdesgrillesindiciaires;ilyauneinéquitédetrait

emententrelesTSMArecrutésdepuisplusde10ansetceuxrecrutésmaintenant. 

Exemple,unTSMAT2recrutéen2013devraattendreaumoinsunedouzained'annéesavantd'êtreprom

uauchoixdufaitdelarévisionsuccessivedesgrillesavecabaissementd'échelon.Auboutde10ansd'anci

enneté,l'agentestau4ièmeéchelonetnerépondpasaucritèred'éligibiltépour lepassageauchoix. 

ParcontreunT2arrivéaucoursdecetteannéeseraéligibleauboutde9 ans. L'UNSAdemandeune 

dérogationpourcesagentsvictimesdelarevalorisationdelagrilleBafinqu'ilspuissent 

prétendreàlamêmeduréedanslecorpspourlepassageauchoixetàl'examenprofessionnel. 'Réponse écrite

4-CFDT   RH-Rémunérations 16

Informatique 

Lemanqued1attractivitéduMASAestpatentpourlesinformaticiensetlarémunérationconstitueunélé

mentimportant.AuMTE,une«primeinformatique»significativeestaccordéeauxagentsbénéficiantd'

unequalificationinformatique(cf.NSdu26/07/22relativeàlamiseenœuvreduRIFSEEPpourlesagents

MTE)aprèsexamen 

professionneldevérificationd1aptitude(EVA).Atitred1exemple,unIAEtravaillant 

auMTEetdisposantd'unequalificationinformatiquebénéficied1uncomplémentd'IFSEde3935€ou62

70€selonlaqualificationinformatique.Lesattachés,lestechnicienssupérieursetlessecrétairesd'admi

nistrationpeuventégalementenbénéficier.Unetelleprimeest-

elleenvisageablecôtéMASApourtouslesagentsenchargedemissionsinformatiques?Danslecas 

contraire,cornmentcomptez-

vousluttercontrelafuitedescompétencesauniveaudesservicesinformatiquesetredonnerdel1attrac

tivitéàcemétierauseinduMasa?UnGTspécifiqueest-ilenvisageablecommeàl'IFCE? 'Réponse écrite

       4-CFDT        RH-Rémunérations 20

CIA:quanduneharmonisationinterministérielle?   

DenombreuxagentsMASAdanslesdépartementsquifontmobilitéauseindesministèresATEsetrouve

ntdansl'incompréhensiondeleurmontantdeCIA.Eneffet,lescalendriers,périmètres,périodedesnote

sdegestionsurleCIAnesontpasharmonisésentreministère.Lesagentssontmisdevantlefaitaccomplis

ansqu'ilsenaientété 

informéslorsdeleurdemandedemobilité.Cessituationsprovoquentbeaucoupdecolère,carlesagents

l1interprètentcommeunmanquedereconnaissanceetprovoqueundécouragement, 

unedémobilisation.  Leministèredel'intérieuradéjàfaitun 

gestefaceàcettesituation.QuidduMASAetàquanduneharminisationinterministérielle? 'Réponse écrite



         4-CFDT          RH-Rémunérations 38

Prime Ségur   Pourquelleraisonlesinfirmiers{IDE)duMASAnebénéficient-

ilspasdelaprimedite«Ségur»commec'estlecas 

pourlesIDEdelafonctionpubliquehospitalière(FPH)?Pourquoinepasatt 

ribuerleSégurdelaSantéàtouslesIDEdelaFonctionpubliqued1État(FPE)?(cf.décret n°2022-

741du28avril2022)  

Lesinfirmier(e)sscolairessonteneffetledernierrempartcontreledécrochagescolaire,ladépression,la

maltraitancefamilialeouleharcèlement.OnconstatedanslesEPLEFPA,unnombrecroissantd1élèvese

nsituationdehandicap,denombreuxcasd'élèvesavecdesPAilourd,dehandicapsdeplusenplussévères 

quinesontplusseulementliésàdestroublesdesapprentissages(diabétiques,épileptiques,schizophré

niques,troubles bipolaires...).L1enseignement 

agricoleestfierd'accueillircesjeunesendifficultémaisnosIDEtravaillentdansl'urgencecommeensecte

ur 

hospitalier.CesmêmesIDEontpourtantétélespremiersaufrontlorsdelacrisesanitaireliéauCovideton

tétéfélicitéparleMinistredelaSantéM. Véran. 'Réponse écrite

 4-CFDT  RH-Rémunérations 40

ÉducationNationaleetMASA 

LesannoncesduMinistèredel1ENconcernantlaprimede1000eurosverséeauxproviseursva-t-

elleêtreégalementappliquéeànospersonnelsdedirection? 'Réponse écrite
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Alliancedutrèfle      RH-Rémunérations 62

Retarddansleversementdesindemnitésdefindecontrat 

L'AiiianceduTrèfleaétéalertéesurdesretardsenmois,voireenannées,fin2022-

2023(IFCnonverséespourdescontratsclosen2021!)dansleversementdesindemnitésdef indecontrat  

(IFC)pourdenombreuxcontractuelssurmoyensd'ajustements(«vacatairesPAC»),alorsquecetteinde

mnitédoit impérativement êt reverséelorsdelaliquidationdela dernièrepaie.S'agissant 

depersonnesdansdessituationsfinancièresprécaires,lasituationestd'autant plusregrettableet 

difficileàjustifier. 

L'AiiianceduTrèflesouhaitesavoiroùensontcesrégularisationsets'ilsubsisteencoredes 

retards,cornmentleMASAenvisagederégularisertousles retardsetassurercetteobligation? 'Réponse écrite
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intersyndicale            RH-SST 54

Médecinedeprévention: Depuisle 

moisdedécembrel'administrationduMASAamisfinaucontratquilaliaitàl'associationPrévalyquiassur

aitlesuividesagent.esduSNUMsurlapartiemédecinedeprévention,de leursantéetsécuritéau travail. 

Nouscraignonsquelarésiliationdececontratn'amplifieencorelesproblèmesrelevéssurlasantéetlaséc

uritéautravaildesagent.esetceladansuncontexteoùdenombreuxagent.essontdéjàensouffranceda

nsleurtravailetalorsqu'ilsdépendaientdusuivideceprestataire. Pouvez-

vousexpliquerlesmotifsquiontconduit àlarésiliationducontrat? Ya-t-

ileuuneévaluationdel'efficacitédesprestationsdel'associationdemédecinedepréventionPrévalyenl

ienaveclafindececontrat? Commentl'administration prévoit-

elledegarantirlacontinuitédusuivietdusoutienpourlesagent.esdu SNUM? 

Quellesmesuresderemplacementsontmisesenplacepourrépondreauxbesoinsdesantédesagent.es

ensouffrance ? Ya-t-

ilunnouveauprestatairedeservicepourassurerauxagent.esduSNUMunemédecinede 

prévention,quelleautresolutionest envisagéeàtrèscourttermecomptetenudelasituationduSNUM? 'Réponse écrite
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Administrationcentrale:MédecinedutravailsurTOULOUSEetlesiteAuzeville(SNUM,SSPetBAGT): 

lamédecinedutravailn'estplusaccessib 

leauxagents.Raisoninvoquée:soucisdecontrats.Plusde4moissansmédecinedutravaildeproximité,c'

est inadmissible. 

LamédecinedutravaildePARISnepeutassurerlesbesoinsd'Auzevilledansl'attente.Oùenestlesujetdel

amédecinedutravail? 'Réponse écrite

  4-CFDT   RH-SST 28

Comitésmédicaux  

Lesnouveauxcomitésmédicauxdoiventêtremisenplaceau01/07/23.QuelestlecalendrierprévuauM

ASApourêtreprêtàcettedate?Quelaccompagnementestprévupourl'accompagnementdesnouveau

xélusàcescomitésmédicaux? 'Réponse écrite

       3-UNSA        RH-Télétravail 5

Précisionssurle télétravailencasdegrève:   Encasdegrève,notammentpourlesagentsnon-

grévistesquisontdansl'impossibilitédesedéplacerfautedetransport,est-

ilpossiblepoureuxdeposerunjour 

detélétravailexceptionnel(commeprévudansl'accordtélétravailMASA)plutôtquelesobligeràdéplac

erleur journéetélétravaillée,cornmecelapourraitêtreimposéparcertaines structures? 

L'accordrelatifautélétravailauministèredel'agricultureetdel'alimentationprévoitensonarticle2.5«T

élétravailetcirconstancesexceptionnelles »dutélétravailtemporaire  

pourdescirconstancesexceptionnelles perturbantl'accès auserviceou letravailsursite. 

Enrefusantce télétravailtemporairelesjoursdegrève,l'administrationobligelesagentsnon-

grévistesàposerunjourdecongé.Or,unjourdecongénepeutêtreimposéquesilesservicessontfermés. 'Réponse écrite
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Sobriétéénergétique 

Leforfaittélétravailaétéaugmentéde2,50€parjourà2,88€.Alorsquel'Étatsedoitd'êtreexemplairepo

urlasobriétéénergétique,comptetenudelahausseducoûtdel'énergie,cetteaugmentationde15%n'e

stpasincitativepourdenombreuxagents. Parailleurssidesoutilsdecornmunication 

ontétédéployéssurl'intranetduMASAsurlesgestesà 

appliquer,!'AllianceduTrèflesouhaitesavoirsileMASAamisenplaceunsuividela 

cornmunicationdesbonnespratiquesfaitesurleterrainauprèsdesagentsets'ildisposed'unevueglobal

esurlesaméliorationsdepratiques. Nousdemandonségalement 

lamiseenplacedeformationsouvertesàtousincitant àl'amélioration 

despratiques,notammentnumériques. 'Réponse écrite


